



El senador Neruda

Los discursos parlamentarios de orientación comunista que pronunció el poeta Pablo Neruda entre 1945 y 1948, siendo senador, han causado una larga pugna. En un bando está la Fundación Neruda y en el otro el escritor Leonidas Aguirre y la editorial Antártica.

Todo comenzó cuando Aguirre decidió compilar las intervenciones del senador para publicarlos en 1997 bajo el nombre de "Discursos Parlamentarios de Pablo Neruda". Ante esta obra, la Fundación, que busca proteger el legado cultural del vate y cuyos mayores ingresos provienen precisamente del cobro de los derechos de autor, presentó una querella por infracción a la ley de propiedad intelectual. Así logró que se impidiera la venta del libro y se paralizara cualquier intento de publicación en el extranjero.

Sin embargo, la Corte de Apelaciones de Santiago consideró recientemente que de los discursos de un senador "no puede derivar derecho de propiedad porque forman parte del debate republicano, que no puede estar sujeto a impedimento alguno en cuanto a su conocimiento y difusión".

Al parecer, ahora se viene la reacción de la editorial que se querellará por lucro cesante, debido a las pérdidas que le provocó la incautación de los libros durante seis meses.*



PABLO NERUDA.— Fue senador entre 1945 y 1948, año en que fue desaforado por proferir ofensas contra el Presidente Gabriel González Videla.

El senador Neruda. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2001

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

El senador Neruda. [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile